



LIST Roger Gabriel (1920-1979)

Né le 27/06/1920 à Ivry-sur-Seine (94) Créateur du Conservatoire de musique de Draveil Décédé le 28/07/1979 au 23 avenue des Bleuets à Draveil. A 18 ans, admis au Conservatoire national de musique de Paris. Il y fit ses études de chant et de direction d'orchestre jusqu'en 1944, où il obtint, doué d'une voix de ténor, un premier prix de chant. Durant l'occupation allemande, il échappa – ainsi que tous les élèves du Conservatoire National – au STO. En contrepartie, il fut affecté avec ses camarades, en qualité d'appelé du contingent, auprès de la Croix-Rouge, pour le ramassage des civils morts ou blessés au cours des nombreux bombardements. Le 20 septembre 1943, il se marie à Draveil avec Georgette Cindritsch. Ils s'étaient rencontrés au Théâtre du Grand Palais, où il chantait comme ténor et où elle dirigeait le corps de ballet qu'elle avait créé. Ils s'installèrent au château des Mousseaux que le propriétaire leur avait loué. C'est là que naquirent Françoise (1944), Michelle (1946), Jean Emmanuel (1950). A la mort du propriétaire du château, Monsieur Loury, ils furent obligés de le quitter en 1967. A la fin de la guerre, Roger List rejoint l'ensemble vocal Marcel Couraut, chorale se produisant dans toute l'Europe. En 1962, tandis qu'il avait intégré les chœurs de l'ORTF, il postule pour le titre de chef des chœurs de l'Opéra-Comique de Paris. Il occupe cette fonction jusqu'en 1966 jusqu'à sa fermeture en 1966. Tout le personnel est alors repris par l'opéra Garnier. Elu conseiller municipal le 21 mars 1965, fondateur du comité de la Plaine des Sables association de quartier (habitants et commerçants) ayant pour but de venir en aide aux plus démunis. Sur sa proposition, le conseil municipal présidé par Jean Tournier-Lasserve, maire, décide le 27 janvier 1967 la création de cours municipaux de musique dans les locaux de la Maison des Sociétés, initialement fixés à 3, ils furent portés à 6 dès 1969. En 1971, alors qu'il n'est plus élu, il est nommé directeur de cette école, transformée l'année suivante en Conservatoire. En 1973, les locaux devenus trop exigus, le Conservatoire est transféré dans l'ex groupe scolaire Jules Ferry (75 bd du général de Gaulle). Il y restera 14 ans. En 1979, la fréquentation atteignait 450 élèves. Il fonda l'Union départementale des conservatoires municipaux et intercommunaux de l'Essonne. Il en assurera la présidence pendant les 10 dernières années de sa vie.